

平成28年2月19日

二宮町教育委員会会議録

(定例会)・臨時会)

二宮町教育委員会

1 開会時間 9時 30分

2 閉会時間 12時 25分

3 教育長名 府川 陽一

4 署名委員

5 出席委員

議席番号	出欠席	氏名
1	○	蓮 實 茂 夫
2	○	山 内 み どり
3	○	吉 田 美 佳 子
4	○	原 道 子
5	○	府 川 陽 一

6 出席者氏名
教育次長 宮川康廣
教育総務課長 黒石徳子
生涯学習課長 三浦牧子
教育総務課指導班長 下澤純二
教育総務課指導班指導主事 伊庭しげみ
教育総務課指導班指導主事 新井久美
教育総務課教育総務班長 竹本直昭
教育総務課教育総務班主査 寺口瑞紀

7 傍聴者 5名

8 調製者 教育総務課教育総務班主査 寺口瑞紀

平成27年度2月教育委員会定例会会議録

日時：平成28年2月19日（金）

9時30分より

場所：二宮町町民センター2A クラブ室

— 開会宣言 —

（教育長）平成27年度2月定例教育委員会議を開催します。

— 署名委員の指名 —

吉田委員を指名する。

— 教育長事務報告 —

（教育長）2月事務報告を資料に基づいて行う。

（教育次長）2月政策会議報告を資料に基づいて行う。

（各課長）各課の事業報告・事業予定について資料に基づいて説明する。

- （蓮實委員）町民大学の中に、ふるさと古道散策というのがありますが、講師の方は秦野市の観光協会の方だったという事ですが、どういう経緯で秦野市の方が来られたのでしょうか。
- （生涯学習課長）秦野市は、100周年記念の時に軽便鉄道で交流がありましたし、以前に秦野市のボランティアに講師をお願いしていたという経緯もあり、今回はお願いいたしました。
- （山内委員）報告の中で、耐震のことがありましたが、町の公共施設が古くなって、町の建築事業者の方が作業を行うというのは、公共施設に関心をもっていただくいい機会だと思います。コミュニティ・スクールに向けて、地域の方が地域に関心を持っていただける機会にしていけたらいいのではないかと思います。二宮の町で産業に従事している方と一緒に、地域づくりを行っていくというのはいかがでしょうか。
- （教育長）町づくりについての根本的な考え方に対しての意見だと思います。一部の人で町づくりをするのではなくて、行政でできるサービス以外の事を考えていけたらいいと思います。
- （山内委員）中学校の職場体験なども、町内の会社に体験に行くなどしていけたらいいのではないのでしょうか。
- （吉田委員）町民大学の企画ボランティア募集ですが、広報紙に大きく掲載されていて、教育委員会議で話し合ったことが早速反映されていて、とてもよかったです。広報紙は周知の方法として、とても有効です。次に、学校給食運営委員会についてですが、運営委員会の日程がなかなかホームページに載らなかったようなのですが、いつ掲載されたのでしょうか。
- （教育総務課長）遅くなってしまったのですが、16日に掲載しました。

- （吉田委員）給食に関心のある方も多いので傍聴者の為にももう少し早く、日程が決まり次第掲載していただけるといいと思います。
- （教育総務課長）毎月日程調整をしてから行うものなので、年間スケジュールを掲載するのは難しいので、日程が決定したら、早急にホームページに掲載するように致します。
- （原委員）新入生入学準備説明会は、虐待や居所不明児童等の発見のための第1段階ですので、十分に注意していただきたいと思います。もうひとつ、2月17日に外国語活動英語教育推進委員会がありました。二宮町では、以前から英語教育に積極的に取り組んでいて、先日の学校訪問でも楽しそうに活動していたのが、印象的でした。しかし、全国的にみると中学生の英語の力が非常に低いと報道されました。そのことは話題になりましたでしょうか。
- （教育総務課長）新入生の所在確認については、11月の就学時健康診断の時に全員に通知を発送し、学区の就学時健診に来なかった方には、他の学校で受診出来るという案内や、学校医の先生の所で健診を受けることが出来るなど、何度か通知をさせていただいています。それでも連絡のない方については、訪問をさせていただいて確認を行っています。入学準備説明会については、学校にお願いをしまっているのですが、全ての児童の確認が出来るようお願いしています。
- （指導班指導主事）外国語活動英語教育推進委員会では、中学生の英語の力という話題ではなく、小学校で外国語活動が行われるようになることから、小中学校の接続という所に視点をあてて会議を行いました。小学校の教員研修の在り方、小中学校の接続を見据えた小学校の外国語プログラムのカリキュラム、小中学校の教員の授業参観、協議会の持ち方、お互いの授業を見ることなどについて、今年度の取り組みを検証し、来年度に向けての課題についての協議を行いました。
- （原委員）就学時健診に来なかった新入生の訪問は既に行ったのでしょうか。
- （教育総務課長）訪問は既に行いました。何度も通知を出しても連絡がなかったので、訪問に行きました。その後、その方は入学準備説明会に来ましたので、確認が出来ました。
- （原委員）安心しました。入学準備説明会は、直接子どもを見る事が出来るので、教師にとってはいい機会です。英語については、二宮は先生の配置など充実していると思います。これから教科化すると、また大変になると思いますので、県等と連絡をとりながら、先生の負担になり過ぎないようにしていただければと思います。
- （教育長）居所不明児童は、大変問題になっていて、死亡事件等も発生しています。長期欠席も含めて、頻繁に確認していきたいと思います。
- （運實委員）児童生徒交通安全プログラムが出来たということですが、構成メンバーはどのような方で、どういった活動を行っていくのでしょうか。
- （指導班指導主事）児童生徒安全対策協議会をもって、交通安全プログラムを進めていきます。構成メンバーですが、地域の見守り活動の方、各小中学校の教員、PTA代表の方、学校評議員、警察の生活安全課の方です。また、オブザーバーとして、通学路の合同点検に係わる防災安全課長、来年度からは都市整備課長も参加いたします。
- （運實委員）この協議会の所管事項は、登下校の安全監視体制と、通学路の安全点検などの改善に向けた取り組みとなっています。年間3回もうけられている児童・生徒見守り重点日行動の結果報告などは、情報収集しているのでしょうか。また、教育委員会基本方針にもあるように、児

児童生徒の健全育成を、町・行政・地域・学校が連携して見守ることが出来るような組織が必要だと思います。この協議会は、登下校の見守りだけでなく、いじめ問題やインターネット利用に伴う危険性など、青少年の健全育成に係わる全般的な問題に取り組むことはできないのでしょうか。

- （教育総務課長）児童生徒安全対策協議会は、現時点では防犯や交通安全に主眼を置いて行っていく予定です。児童生徒交通安全プログラムについては、通学路に限ったものとして、今回作成させていただきました。児童生徒安全対策協議会は、不審者や防犯を通学路の安全と絡めて扱っていくという事で進めています。町の中で、町づくりの安全に関する会議があるので、そちらと連携していきたいと考えています。
- （運実委員）安全安心町づくり推進協議会は、防災安全課が中心となっていて行われていて、なかなか児童生徒の問題にまでは踏み込めないと思います。教育委員会が所管する児童生徒安全対策協議会でインターネット問題など、児童生徒の健全育成に係わる全般的な対策が出来たらいいと思います。
- （教育長）安心の部分では、いじめ対策連絡協議会で対策を行っていかれば良いと思いますが、健全育成については、児童生徒安全対策協議会の中でネット犯罪に対する対策等を行っていったら、組織をたくさん作るよりもいいかもしれません。
- （原委員）登下校時の地震対策が学校では重大な問題です。地域見守り活動をしている方に、危険な箇所を教えてください、児童生徒安全対策協議会で取り上げて、確認していかれたらいいのではないのでしょうか。

— 付議事項 —

議案第18号 平成28年度二宮町教育委員会基本方針（案）について

（教育総務課長）平成28年度二宮町教育委員会基本方針（案）について資料に基づいて説明。

- （運実委員）にのみや子どもはぐくみ塾についてですが、新たに教員と地域の方々が共に学び合うという所に、保護者という言葉を入れたらどうでしょうか。教員や保護者・地域と同列にしたら分かりやすくなるのではないのでしょうか。
- （原委員）教員が頭に来ない方がいいのではないのでしょうか。地域・保護者・教員と一緒に学ぶという風にした方が、それぞれの立場の方の意見を聞いて学んでいくというのが分かるのではないのでしょうか。
- （教育長）最初に教育委員にプレゼンを行なってもらい、それから話し合いを行なう場合もあると思います。
- （山内委員）教師の指導力向上がメインなのではないのでしょうか、地域・保護者・教員が同列なのではないのでしょうか。
- （教育長）教員の力をつけるというのがメインと考えています。
- （山内委員）教員の指導力向上がメインならば、教員の指導力の向上を図るために、という文を最初にもってくるのはいかがでしょうか。

- （教育総務課長）教員の指導力向上を図るのをメインには置きますが、そこを特に強調した表現にする必要はないのではないのでしょうか。
- （原委員）教員は、地域や保護者から聞いたことを指導に活かしていけばいいので、指導力の向上と入れなくてもいいのではないのでしょうか。
- （教育長）あまりいろいろ入れると重くなってしまうので、文章は短めにしたいと思います。新たに地域・保護者・教員が共に学びあうとして、コミュニティ・スクールづくりの準備のためにという事にするのはどうでしょうか。
- （山内委員）一番の目的は、教員がいろいろ地域の方等から刺激を受けて、授業に取り入れてほしいということですね。
- （教育長）勤務時間外に講座を行いますので、参加を強制することはできません。新たに地域・保護者の方々と教員が共に学びあうにのみや子どもはぐくみ塾を開催し、二宮町の教育について共通理解を深め、今後のコミュニティ・スクールの基盤づくりを進めますということにしたいと思います。

（教育長）各委員に、議案第18号について諮る。

委員全員賛成により、議案は承認される。

議案第20号 二宮町ふたみ記念館の設置及び管理に関する条例施行規則の一部を改正する規則（案）について

（生涯学習課長）二宮町ふたみ記念館の設置及び管理に関する条例施行規則の一部を改正する規則（案）について資料に基づいて説明。

- （山内委員）休みを週2日にするということですが、町民の方には、月・火休館と分かりやすく案内してください。
- （教育長）火曜日が休館になると、どれだけ影響があるのでしょうか。
- （教育次長）人件費が削減されますが、若干入館料も減少します。
- （吉田委員）ウォーキングなどで他市町村から来られる方もいらっしゃると思いますので、きちんとお知らせをしてください。
- （教育長）広報紙にはいつ掲載されるのでしょうか。
- （生涯学習課長）議会終了後になります。

（教育長）各委員に、議案第20号について諮る。

委員全員賛成により、議案は承認される。

— 報告・協議事項—

(1) 障害を理由とする差別の解消の推進に関する対応要領（素案）について

(教育総務課長) 障害を理由とする差別の解消の推進に関する対応要領（素案）について資料に基づいて説明。

○ (教育長) 県がまだ完成していないので、変更になる可能性があります。これを使ってどのように運用していくかが大切だと思います。ちょっとした気配りや、気配りをしたつもりでも傷つけてしまう事もあると思いますので、運用していく中で、毎日の心配りなどの対応を考えていかなければならないと思います。

○ (山内委員) 駅のホームや電車の車内などで、声掛けをしましょうというようなアナウンスが入る事があります。世の中がそのような流れになってきていますので、私たちが常日頃から気を付けられるように、子どもの頃から身につけられるように、教育をしていければいいと思います。

○ (教育長) 障害を理由にしたいじめを生まない土壌づくりをめざしていきたいと思います。

○ (吉田委員) 社会教育の分野にも広げていただいて、やさしい町づくりを目指していただきたいです。町で障害のある方を見かけることもありますし、最近では外国の方を見かけることも多くなりましたので、あらゆる差別をなくして、やさしい町づくりを目指していけたらいいと思います。

(2) その他

— 次回教育委員会予定 —

(教育総務班長) 次回教育委員会議の日程及び出席を要する主な行事について説明。

○ (教育長) では、以降は非公開とさせていただきますので、傍聴の方におかれましてはご退席いただくようお願いいたします。

傍聴者退席

— 付議事項 —

議案第17号 平成27年度二宮町一般会計補正予算（案）について

議案第19号 平成28年度二宮町予算（案）について

議案第17号、第19号については非公開。

— 閉会宣言 —

(教育長) 平成27年度2月定例教育委員会議を終了いたします。

12時25分 終了